

## Sobre las catástrofes

*Carlos Enrique Berbeglia*  
Unimorin, Buenos Aires

Distingo tres tipos de catástrofes Una: las provocadas por la Naturaleza, afectan a los humanos, de manera directa, como los terremotos, los tsunamis, los tifones, etc.

Dos: los provocados por los seres humanos contra ellos mismos, los ataques nucleares, los genocidios, y, en general, todos los derivados de las guerras.

Tres: los provocados por los seres humanos contra la Naturaleza, las desertizaciones, los incendios de bosques, el aniquilamiento de la fauna. Con el agravante de que, el tercer tipo de catástrofes, al volcarse sobre la naturaleza también repercute en los seres humanos, como el Cambio Climático que nos encontramos sufriendo.

También existe un cierto tipo de ideologización de las catástrofes, a la que denomino “Catastrofismo”, tema, este último, que desarrollo en *Decisiones y riesgos. Alternativas para un pensar sin trabas*.